

# memoria 2024



CENTRO DE FORMACIÓN  
Y CAPACITACIÓN  
SOPENA ZARAGOZA

El Centro de Formación y Capacitación Dolores Sopeña de Zaragoza, ubicado en la calle Boggiero desde 1968, viene ofreciendo **desde 1912** acciones formativas, culturales y sociales, como respuesta a las necesidades del barrio y de la ciudad.

Somos una entidad comprometida con la **educación, la inclusión social y el desarrollo personal y profesional de las personas**. A través de nuestras actividades, buscamos mejorar las oportunidades de nuestros usuarios y fomentar valores de solidaridad y participación.

Para aunar esfuerzos y financiar su labor solidaria, el Centro Sopeña Zaragoza despliega además una intensa actividad de fomento del voluntariado, alentando la colaboración de personas que quieren contribuir de forma activa y altruista a mejorar nuestra sociedad.



# Personas

Personal 54  
18 hombres  
36 mujeres



En la actualidad, contamos con un equipo formado por personas en su mayor parte profesionales voluntarios de distintas áreas, que ofrecen sus servicios docentes y de asesoramiento sociolaboral a los usuarios.

Para aunar esfuerzos y financiar su labor solidaria, el Centro Sopeña Zaragoza despliega además una intensa actividad de **fomento del voluntariado**, alentando la colaboración de personas que quieren contribuir de forma activa y altruista a mejorar nuestra sociedad. El compromiso y esfuerzo de nuestro equipo de trabajo y voluntariado nos permite seguir adelante con nuestra misión. Gracias a su dedicación, hemos podido atender a numerosas personas y contribuir a su desarrollo personal y profesional.

Nuestro personal recibe **formación continua** así como actualización de conocimientos en nuevas metodologías, estrategias pedagógicas, inclusión, diversidad etc., que permiten una mejora continua en el rendimiento académico y el desarrollo personal y social de nuestro alumnado.

# Instalaciones



El centro dispone de amplias aulas, talleres, salas de reuniones y salón de actos en pleno centro de Zaragoza. Todas ellas con luz natural y con instalación informática y audiovisual y equipamientos necesarios para llevar a cabo las actividades formativas de forma teórica y práctica: **8 aulas, 5 aulas taller, sala de informática, biblioteca y salón de actos.**

Nuestras instalaciones están diseñadas para ofrecer una formación de calidad y adaptada a las necesidades del alumnado. El centro dispone de un Sistema de Gestión de la Calidad certificado según la **Norma UNE-EN-ISO 9001:2015** por EDUQATIA, que implica nuestro compromiso con la excelencia en nuestros servicios e instalaciones.



1.300 m<sup>2</sup>



Adaptado para personas con movilidad reducida





# Formación

El Centro Sopeña Zaragoza ofrece formación y educación de diversas etapas académicas, con el objetivo de proporcionar una enseñanza de calidad adaptada a las necesidades del alumnado.

**Formación Básica:** Programas de Enseñanzas Iniciales (FIPA I y FIPA II) y Educación Secundaria para Personas Adultas (ESPA), destinados a quienes buscan completar su educación básica.

**Alfabetización, Español niveles A1, A2 y B1:** Cursos diseñados para personas de origen extranjero que desean aprender o mejorar su dominio del español, facilitando su integración social y laboral.



# Capacitación

Ofrecemos proyectos integrales de **formación y capacitación** para capacitar profesionalmente a las personas más vulnerables y posibilitar su inserción laboral. Para ello disponemos de distintas acciones formativas en donde nuestro alumnado puede formarse como profesional. Algunos de nuestros cursos cuentan con prácticas no laborales. Durante el año 2024 se han realizado un total de 7 cursos:

**Certificados de profesionalidad:** Empleo doméstico, Arreglos y adaptaciones en prendas de textil y piel y Atención sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales.

**Cursos de capacitación:** Competencias digitales, Cuidados domiciliarios y Preparación de Pedidos (2).



# Casa Social

La Casa Social es un espacio abierto a la acogida y la escucha de las personas que garantiza una atención individual a las personas participantes del Centro que tiene alguna necesidad, afrontan algún problema o pasan por una situación de dificultad personal o familiar. Además, coordina y acompaña cuantos **proyectos de integración**, de solidaridad o de desarrollo surgen al responder a las necesidades de las personas atendidas.

En Sopeña, la formación se acompaña con un **apoyo al alumnado**, enfocándonos en su desarrollo personal y profesional para facilitar su plena integración en la sociedad. Trabajamos a través de itinerarios integrados de inserción sociolaboral con el objetivo de mejorar la empleabilidad de nuestro alumnado y favorecer su integración sociolaboral.

También disponemos de una **Asesoría Jurídica** que proporciona orientación y apoyo al alumnado.



112 hombres 183 mujeres

295 personas atendidas



Inserción laboral

60%



## Actividades

Ofrecemos a nuestros usuarios/as actividades complementarias diseñadas para promover su desarrollo integral. Estas actividades incluyen cursos, talleres y programas que buscan mejorar las habilidades personales y profesionales de los participantes: **Grupos de Estudio, Taller de Conversación en Español y el Club de Lectura Sopeña.**



Desde el Área de Cultura promovemos actividades de animación sociocultural que contribuyen al desarrollo integral de los estudiantes, fomentando valores, habilidades sociales y participación activa en la comunidad.

Nuestro alumnado realiza visitas culturales guiadas y participa en eventos y exposiciones que ofrece la ciudad de Zaragoza. Conseguimos de esta manera fomentar su participación en actividades comunitarias dentro y fuera del centro para reforzar el sentido de pertenencia a la comunidad educativa y a su entorno social y cultural.

La **Fundación Dolores Sopeña** es una institución internacional sin ánimo de lucro, dedicada a mejorar las condiciones de vida de las personas a través de la **formación integral y la promoción social**. Ofrece servicios de formación, capacitación y promueve actividades culturales, sociales y proyectos solidarios para facilitar la integración social y permitir que todas las personas puedan tener las mismas oportunidades, especialmente las más desfavorecidas.

**Fundada en 1902 por Dolores Sopeña**, la Fundación ha extendido su labor a diversos países, incluyendo **Italia, Argentina, Colombia, Chile, Ecuador y Cuba**. En **España** actualmente están en funcionamiento 10 centros.

La Fundación ofrece múltiples servicios en numerosos ámbitos de acción, **-educación, formación, inmigración, cultura, trabajo, salud, prevención, reinserción social-**, y colabora en cada país con diferentes organismos llevando a cabo acciones solidarias allí donde se necesita para, entre todos, ofrecer más oportunidades de crecimiento personal e integración social con especial sensibilidad hacia los países en vías de desarrollo.

Nuestro trabajo se desarrolla en:

- CENTROS DE EDUCACIÓN PERMANENTE DE ADULTOS
- CENTROS DE CAPACITACIÓN
- CENTROS DE PROMOCIÓN DE LA MUJER
- CENTROS DE FORMACIÓN PROFESIONAL
- CENTROS DE EDUCACIÓN DE ENSEÑANZA PRIMARIA Y SECUNDARIA
- EN PUEBLOS, BARRIOS, CIUDADES: TODOS ESOS LUGARES DEL MUNDO EN LOS QUE PROMOVEMOS PROYECTOS SOLIDARIOS



sopena\_zaragoza



@sopenazaragoza



Centro de formación y  
capacitación Sopeña Zaragoza

Centro de formación y  
capacitación Sopeña Zaragoza

C/ Boggiero, 166 Local  
50003 -Zaragoza-



SOPENA  
DE ENCUEN